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ATA DA 8ª SESSÃO (5ª ORDINÁRIA) DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE, DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ - UNESPAR. 2 

No dia 23 (vinte e três) do mês de novembro de 2021 (dois mil e vinte um), às 9h (nove 3 

horas), reuniram-se os membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – 4 

CEPE pela plataforma digital Microsoft Teams, conforme regulamentado pela 5 

Resolução Nº 002/2020 REITORIA – UNESPAR, para as atividades administrativas 6 

realizadas durante o período de isolamento social para o enfrentamento à pandemia 7 

do novo Coronavírus, de acordo com a lista de presença anexa, a fim de deliberar 8 

sobre a pauta prevista na Convocação nº 008/2021. O Gabinete da Reitoria recebeu 9 

a justificativa de ausência dos conselheiros: Rosimeiri Darc Cardoso; no período da 10 

tarde; Renan Bandeirante de Araújo, em uma parte do período da manhã, e da Reitora, 11 

Profª Salete Paulina Machado Sirino, no período da tarde. I. Expediente: 1. 12 

Aprovação da Ata da 7ª Sessão (4ª Ordinária) de 2021; 2. Comunicações. II - Ordem 13 

do dia: itens da pauta enviada aos conselheiros e publicada no site da UNESPAR na 14 

página do Conselho. A Presidente, Profª Salete Paulina Machado Sirino, fez 15 

solicitação de troca do item 12 (doze) da pauta para o item 1° (primeiro). EM REGIME 16 

DE DISCUSSÃO A PAUTA: o conselheiro José Ricardo dos Santos lembrou que o 17 

presidente da Câmara de Pesquisa não poderia estar no começo da reunião, mas que 18 

até o item 12 (doze) ele estaria presente. Então, solicitou manter a ordem ou prorrogar. 19 

O conselheiro Edmar Bonfim de Oliveira indicou a possibilidade de troca do item 12 20 

(doze) para o item 6 (seis), acordada com o conselheiro José Ricardo dos Santos. 21 

EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade com a mudança do item 12 22 

(doze) para o item 6 (seis). I. Expediente: 1. Aprovação da Ata da 7ª Sessão (4ª 23 

Ordinária) de 2021 – EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME 24 

DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. 2. Comunicações: o conselheiro Ericson 25 

Raine Prust reforçou a questão do Exame Nacional de Desempenho dos Estudantes 26 

(ENADE), relembrando a fase, a partir do dia 16 (dezesseis) de dezembro, de 27 

solicitação de dispensa para aqueles que não conseguiram realizar o exame para 28 

manter a regularização junto ao ENADE. Também complementou dizendo que há a 29 

etapa de preenchimento de questionário por parte dos coordenadores, enfatizando a 30 

realização do repasse dessas informações pelos Centros de Áreas. A conselheira 31 

Rosimeiri Darc Cardoso confirmou o recebimento dos relatórios do plano de 32 
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verificação para implementação da ACEC; a Comissão da ACEC já elaborou um 33 

levantamento dos cursos que implantaram, estão com a curricularização regular e 34 

aqueles pendentes, posteriormente, serão encaminhados aos Diretores de Centro de 35 

Área para conferência e conclusão do cronograma. O conselheiro José Ricardo dos 36 

Santos repassou que haverá o evento de aulão de revisão do Campus de Apucarana, 37 

informando que os chats estarão abertos para divulgação dos cursos. A conselheira 38 

Teone Maria Rios de Souza Rodrigues Assunção parabenizou o Campus de 39 

Apucarana pela iniciativa. Por fim, a Presidente, Profª Salete Paulina Machado 40 

Sirino, fez agradecimentos às diretoras e aos diretores de Centro de Áreas pela 41 

dedicação e comprometimento com a Unespar e enfatizou a relevância do trabalho 42 

realizado no Campus de Apucarana no aulão de revisão do ENEM. Além disso, 43 

elencou como é essencial a divulgação dos cursos durante o evento, colocando a 44 

importância de se realizar esse aulão também nos outros campi. Comunicou o envio 45 

de convite à reunião, intitulada Encontros com a Reitora, que é de viés administrativo, 46 

para relatar as ações da Reitoria neste ano e de escuta das demandas dos campi com 47 

vistas ao planejamento de 2022. Finalizando, citou que há carência de pessoas que 48 

se proponham a estar em todos os Conselhos e que existem discussões e trabalhos 49 

sendo realizados nesse âmbito. II. Ordem do dia: 3. Discussão e Deliberação sobre 50 

a proposta de criação do Programa de Pós-graduação Lato Sensu – 51 

Especialização em “Dinâmicas regionais: natureza, sociedade e ensino” no 52 

Campus de União da Vitória (Processo nº 18.035.852-8) – o conselheiro Elias 53 

Canuto Brandão relatou o parecer da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação que é 54 

FAVORÁVEL à aprovação da criação do Curso de Pós-Graduação: “Dinâmicas 55 

regionais: natureza, sociedade e ensino”. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem 56 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. A Presidente, 57 

Profª Salete Paulina Machado Sirino, indicou que sem inscrições para discussão do 58 

mérito, considerar-se-ia aprovada essa matéria. EM REGIME DE DISCUSSÃO O 59 

MÉRITO: a Presidente, Profª Salete Paulina Machado Sirino, indicou que o 60 

processo será encaminhado ao CAD tendo em vista as questões financeiras 61 

apontadas. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 4. 62 

Discussão e Deliberação sobre a proposta de alterações no Projeto Pedagógico 63 

vigente do Curso de Licenciatura em Letras/Inglês do Campus de Apucarana 64 
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(Processo nº 18.173.870-7) – a conselheira Teone Maria Rios de Souza Rodrigues 65 

Assunção relatou a análise da Câmara de Extensão do Conselho de Ensino, 66 

Pesquisa e Extensão (CEPE) e o parecer da Câmara de Ensino de Graduação, que é 67 

FAVORÁVEL à aprovação das adequações do Projeto Pedagógico do Curso de 68 

Letras Inglês do Campus de Apucarana desde que realizadas as adequações 69 

indicadas nos itens 4 e 5 da análise. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. 70 

EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. A Presidente, Profª Salete 71 

Paulina Machado Sirino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem 72 

manifestação, aprovado por unanimidade. 5. Discussão e Deliberação sobrea a 73 

proposta de alterações no Projeto Pedagógico vigente do Curso de Bacharelado 74 

em Ciências Econômicas do Campus de Apucarana (Processo nº 18.070.862-6) 75 

– a conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath relatou a análise da Câmara de 76 

Extensão e o parecer da Câmara de Ensino que instrui o RETORNO do processo ao 77 

proponente para a solução das questões (de 1 a 7) apontadas pela Câmara de 78 

Extensão e pela Câmara de Ensino desse Conselho. EM REGIME DE DISCUSSÃO: 79 

sem manifestações. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. 6. 80 

Discussão e Deliberação sobre o retorno das atividades acadêmicas presenciais 81 

(Processo nº 18.289.243-2) – eu, Ivone Ceccato, fiz a leitura do parecer da Câmara 82 

de Pesquisa e Pós-Graduação, que se manifesta pelo amplo debate do tema junto 83 

ao plenário do CEPE; parecer da Câmara de Ensino, o qual é FAVORÁVEL à 84 

aprovação da MINUTA - RESOLUÇÃO Nº XXX/2021 – CEPE/UNESPAR, que 85 

estabelece as diretrizes de retorno às atividades presenciais e a elaboração de plano 86 

para organização e gestão das atividades acadêmicas da UNESPAR com previsão a 87 

partir de 02 de fevereiro de 2022, desde que alterado o seu Art. 1º, no § 1º e no § 2º; 88 

parecer da Câmara de Extensão, que é FAVORÁVEL ao retorno presencial a partir 89 

de fevereiro de 2022 em conformidade com as normas de Biossegurança 90 

recomendadas. O  Parecer da PRPPG – EM REGIME DE DISCUSSÃO: o conselheiro 91 

José Ricardo dos Santos sugeriu a discussão deste Parecer por último. O 92 

conselheiro Sebastião Cavalcanti Neto disse que concorda integralmente com os 93 

Pareces das Câmaras de Extensão e de Ensino. O conselheiro Alcemar Rodrigues 94 

Martello reiterou as falas do conselheiro Sebastião Cavalcanti Neto. A conselheira 95 

Marlete dos Anjos Silva Schaffrath indagou como seria a aprovação do Parecer da 96 



 

Gabinete / Reitoria Página 4 de 6  

PRPPG, salientando que seria interessante o esclarecimento dessa proposta. EM 97 

REGIME DE VOTAÇÃO: reprovado por maioria, com 1 (um) voto favorável e 3 (três) 98 

abstenções. Os 2° e 3° Pareceres da PROGRAD e PROEC. EM REGIME DE 99 

DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por maioria, 100 

sendo 1 (uma) abstenção. Em questão de ordem, a Presidente, Profª Salete Paulina 101 

Machado Sirino, complementou que no protocolo tem o retorno de Diretores de 102 

Campus ao Memorando n° 068, sobre a visão de retorno no dia 02 (dois) de fevereiro. 103 

Além disso, relembrou a reunião administrativa em que estavam presentes os Pró-104 

reitores da PRAF, PROPLAN e os Diretores de Campus debatendo sobre o tema. 105 

Após debates e esclarecimentos, a Presidente, Profª Salete Paulina Machado 106 

Sirino, fez a leitura dos Pareceres aprovados. EM REGIME DE DISCUSSÃO O 107 

MÉRITO: sem manifestações. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por 108 

unanimidade. A reunião foi encerrada às 13h30m (treze horas e trinta minutos) para 109 

retorno no período da tarde, às 14h (quatorze horas). A Presidente, Profª Salete 110 

Paulina Machado Sirino, passou a presidência desta sessão ao Vice-Reitor, Edmar 111 

do Bonfim dos Santos. 7. Discussão e Deliberação sobre a proposta de 112 

alterações no Projeto Pedagógico vigente do Curso de Bacharelado em Direito 113 

do Campus de Paranavaí (Processo nº 18.216.348-1) – o conselheiro Ericson 114 

Raine Prust realizou a leitura do parecer que é favorável à aprovação das 115 

adequações e alterações listadas na análise deste parecer, para o PPC do Curso de 116 

Direito - Bacharelado do Campus de Paranavaí. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem 117 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por maioria. O Presidente, Prof. 118 

Edmar do Bonfim dos Santos, indicou que sem inscrições para discussão do mérito, 119 

considerar-se-ia aprovada essa matéria. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 120 

sem manifestação. 8. Discussão e Deliberação sobre o novo Regulamento de 121 

Mobilidade Acadêmica entre Campi, para estudantes dos Cursos de Graduação 122 

da UNESPAR (Processo nº 16.068.479-8) – o conselheiro Alcemar Rodrigues 123 

Martello relatou o parecer da Câmara de Ensino o qual apresenta é FAVORÁVEL 124 

com a alteração proposta.  EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM 125 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO 126 

O MÉRITO: o conselheiro Sebastião Cavalcanti Neto fez a sugestão de inclusão 127 

lexical ao Art. 14° (décimo quarto), em que consta “não haverá Bolsa auxílio” inserir 128 
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“não haverá Bolsa auxílio exclusiva”. A conselheira Rosimeiri Darc Cardoso sugeriu 129 

trocar a nomenclatura “Bolsa auxílio” para “bolsa mobilidade”. O conselheiro 130 

Sebastião Cavalcanti Neto concordou com a nova proposta da conselheira 131 

Rosimeiri Darc Cardoso. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por 132 

maioria. 9. Discussão e Deliberação sobre a solicitação de alteração do término 133 

do Calendário referente ao ano letivo de 2021 do Curso de Bacharelado em 134 

Enfermagem do Campus de Paranavaí (Processo nº 18.284.558-2) – a conselheira 135 

Marlete dos Anjos Silva Schaffrath fez o relato da Câmara de Ensino do Conselho 136 

de Ensino, Pesquisa e Extensão que é de parecer FAVORÁVEL à aprovação da 137 

alteração do calendário do ano letivo de 2021 do Curso de Enfermagem. EM REGIME 138 

DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 139 

unanimidade. O Presidente, Prof. Edmar do Bonfim dos Santos, indicou que sem 140 

inscrições para discussão do mérito, considerar-se-ia aprovada essa matéria. EM 141 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. 10. Discussão e 142 

Deliberação sobre a proposta de Calendário para realização da Prova de 143 

Redação do Processo Seletivo de Ingresso referente às Vagas Remanescentes 144 

do PS1 para ano letivo de 2022 (Processo nº 18.295.083-1) – a conselheira Teone 145 

Maria Rios de Souza Rodrigues Assunção relatou a matéria que apresenta parecer 146 

da Câmara de Ensino FAVORÁVEL à aprovação do novo calendário para processo 147 

seletivo de ingresso de vestibular especial nos campis da UNESPAR. EM REGIME 148 

DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 149 

maioria. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: o conselheiro José Ricardo dos 150 

Santos sugeriu que a Comissão Central do Concurso Vestibular (CCVV) na criação 151 

da proposta, consultasse os centros de área, coordenadores e colegiados, a fim de 152 

que a contribuição seja ampliada. A conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath 153 

reforçou que a PROGRAD vê com bons olhos uma proposta que contemple uma forma 154 

de ocupação as vagas remanescentes. O conselheiro Sebastião Cavalcanti Neto 155 

propôs que nas próximas edições os prazos fossem menores. Também levantou a 156 

questão de manter o valor da taxa de inscrição R$ 50,00 (reais), cujo resultado pode 157 

não ser o esperado. A conselheira Teone Maria Rios de Souza Rodrigues 158 

Assunção reiterou as falas do conselheiro Sebastião Cavalcanti Neto em relação à 159 

taxa de inscrição. O conselheiro Renan Bandeirante de Araújo também corroborou 160 
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as falas sobre o apontamento da isenção da taxa de inscrição. Por fim, a 161 

Coordenadora do Concurso Vestibular, Professora Dra. Áurea Andrade Viana de 162 

Andrade, fez os esclarecimentos indicados. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: 163 

aprovado por maioria. O item 11 (onze), que tratava da discussão e deliberação 164 

sobre a solicitação de exclusão do recesso administrativo e alteração da data 165 

de férias Docentes no Calendário Acadêmico do ano letivo de 2021 contido na 166 

Resolução Nº 013/2021 – CEPE/UNESPAR (Processo nº 18.298.674-7), foi retirado 167 

de pauta para ser enviado à PROGESP para maiores instruções. 12. Discussão e 168 

Deliberação sobre a proposta de alterações no Projeto Pedagógico vigente do 169 

Curso de Licenciatura em História do Campus de Paranaguá (Processo nº 170 

18.046.355-0) – a conselheira Jackelyne Corrêa Veneza expôs a matéria, que 171 

apresenta o parecer da Câmara de Ensino favorável à aprovação das alterações 172 

realizadas no Projeto Pedagógico do Curso de História - Licenciatura do Campus de 173 

Paranaguá. EM REGIME DE DISCUSSÃO: o conselheiro Fernando Yudi Sakaguti 174 

fez agradecimento à Câmara de Ensino. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 175 

unanimidade. O Presidente, Prof. Edmar do Bonfim dos Santos, indicou que sem 176 

inscrições para discussão do mérito, considerar-se-ia aprovada essa matéria. EM 177 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. Nada mais havendo a ser 178 

tratado, o Presidente da Sessão, Prof. Edmar do Bonfim dos Santos, encerrou a 179 

sessão on-line às 15h50min (quinze horas e cinquenta minutos), e eu, Ivone Ceccato, 180 

Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei a presente Ata, que seguirá para aprovação do 181 

Conselho. 182 

Ata aprovada na 9ª. (nona) sessão do CEPE, realizada em 17 (dezessete) de 

dezembro de 2021 (dois mil e vinte e um), pela plataforma digital Microsoft Teams. 


